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很高興自己的努力有了代價，在萬分驚險下會計師執照終於拿到手，回想過

去一年多，在第一年時因考研究所，所以我準備了中會、成會、審計這三科，由

於時間有限，我只能從自己熟悉的這三個科目下手。我在暑假的前半段先從中會

下手，由於先前在準備研究所時，對中會下了很多苦心，因此在這段時間先複習

中會，先把郝強老師的課本從頭到尾複習演練一次，那時候是排定每天一章，較

大的章節就兩天一章，配合藍色題庫，讓自己盡快找回熟悉的感覺，雖然最後中

會在第一年的時候差了些微分數沒有過，讓我沮喪了好一陣子，但在第二年就順

利通過了。準備成會的時候，因為剛好擔任蕭靖老師的助教，因此就隨著老師上

課的進度逐步複習。而在暑假的後半段，7月開始我將中會、成會都先放下，開

始投入審計的世界，因為審計是需要背誦的科目，因此我刻意將審計留在接近考

試時間時再開始準備，金老師上課說過的重點，螢光筆畫過的地方都是準備的重

點，審計真的是沒有投機的地方，每天就是努力的背!背!背!  

第二年由於平時研究所的課程忙碌，我又是等到暑假時才開始準備，我先開

始準備的是需要理解的稅法，我真的覺得張建昭老師教得很仔細，雖然老師上課

有時候覺得跳很快，但其實他講的東西課本上都有，老師一邊講的時候一邊翻課

本，會吸收得比較好。等到 9月開始稅法告一段落，我接著準備商法，金永盛老

師其實真的已經把法條都幫我們整理好，我們就是努力的背!背!背! 就和審計一

樣，法條就是一條一條慢慢背。 

每年我都會在考前的一個星期都當作是總複習，每一科安排兩天，這兩天就

是瘋狂地做題目，至少前五年的會計師考古題都要做過一次，作為考前的最後衝

刺。其實有沒有念完不重要，重要的是你在準備的過程中盡不盡力。另外，我建

議大家考試的時候，即使你沒有準備那個科目，也可以考考看，反正報名費也都

繳了，當作經驗也不錯，就算考差也沒有影響，說不定會有另外的收穫喔!! 

 


